



はりまや橋からのラブレター

第10号



～ はりまや橋・心安らぐ住みよい北街 ～

ごあいさつ

いつも北街コミュニティ計画推進市民会議に多大のご協力・ご援助を賜り、心より御礼を申し上げます。

令和2年より大きな影響を及ぼした新型コロナウイルス感染症につきましては、本年5月に感染症の分類が引き下げられ、マスクを外した生活が始まり、コロナ以前の生活に戻りつつあります。

北街コミュニティの活動においては、10月の健康講座の再開や、12月の「はりまや通り」一斉清掃を、皆様方のお力を借りながら続けられていることを、大変嬉しく思っております。

活動は少ないですが、来年度も、できることを頑張っていきますので、引き続き、ご支援・ご協力のほどどうぞよろしくお願いいたします。



北街コミュニティ計画推進市民会議
代表 橋田 剛



国土交通省支援事業

「はりまや通り」一斉清掃

主催:北街コミュニティ計画推進市民会議
日時:令和5年12月1日(金) 7時30分～8時00分
場所:はりまや橋から高知橋間の電車通り沿い

今年も国土交通省と締結している「ふれあい海道」協定のもと、「はりまや通り」の一斉清掃を実施しました。

平日の出勤前、業務開始前のお忙しい時間の折にもかかわらず、総勢32名の地域住民の皆さま、企業の皆さまにご参加をいただき、「おまち」をきれいにすることができました！参加していただいた皆さま本当にありがとうございました。

今後とも皆さまのご協力をよろしくお願いいたします。





はいまや橋小学校だより



今年度は、コロナも明けて、少しずつ、コロナ以前の行事・体験の場が復活してきました。まだ、再開できていない行事もありますが、少しずつ、形を変えるなどの工夫をしながら、再開を目指していきたいと思います。

4月

誘拐防止教室

4月13日（木）、高知警察署から講師をお招きして、1年生を対象とした誘拐防止教室が行われました。「遭わないようにするために」「もし誘拐されそうになったら」など、対処の仕方を学びました。保育園や幼稚園等ですでに習って知っている児童がたくさんいましたが、繰り返して学ぶことで、対処の方法を身体にしみこませることができると思います。



1年生を迎える会

4月14日（金）、1年生を迎える会が行われました。6年生が1年生を先導して体育館へ入場し、1年生の挨拶のあと、在校生の学年代表の呼びかけで1年生を迎え入れ、最後に2～6年生全員で校歌を歌いました。

1年生を学校に迎え入れる気持ちが伝わってくる光景でした！1年生が早く学校に慣れてくるといいですね。



5月

運動会

～競技を通して より仲良くなれる 笑顔あふれる 世界一の運動会にしよう！～

5月28日（日）、天気は何とか持ちこたえ、熱中症等もなく無事に運動会を開催することができました。今年は応援合戦を入れて、保護者や地域の皆様の声援を受けながら、どの子もカー一杯頑張りました。それぞれが全力で取り組む姿はとてもいいものです。今年度は、久しぶりに赤組の優勝で終わりましたが、上級生は、競技のみならず、係りの仕事の役割も立派に努めました。点数が入らない競技にも一生懸命取り組んでいました。

運動会の開催に際しまして、テント張り等の準備、駐輪場の整理、後片付けなど、にご協力いただきありがとうございます。また、お子様の競技では、今年も保護者の皆様に観戦方法の変更をお願いいたしました。おかげさまで皆様のご協力により、スムーズな運営ができました。ありがとうございました。





1・3年生 交通安全教室！



6月7日（水）に、市役所のくらし・交通安全課の方々や高知警察署の方のご協力のもと、1・3年生の交通安全教室が体育館で行われました。

交通安全教室で学んだことは、ほんの一部ですが非常に大事なことです。ルールをしっかり守り、自転車に乗るようにしてもらいたいです。本校周辺は交通量が多く、児童の交通事故が心配です。学校でも注意喚起を行います。地域の皆さまも声掛け等のご協力をよろしくお願いいたします。

「紙芝居」始まる！



6月8日（木）・15日（木）に北街地区の社会福祉協議会・民生児童委員の皆さんが、1年生、2年生を訪問し、紙芝居をしてくださいました。本校のこの活動は、新堀小学校時代から続いている地域の民生児童委員さんと学校とをつなぐ大切な活動のひとつです。

5年集団宿泊活動

6月9日（金）・10日（土）の2日間、室戸の国立青少年自然の家で5年生の集団宿泊活動が実施されました。2日目の海の活動は、台風3号の影響で波が高く、中止となりましたが、他の活動は天候に恵まれ実施できました。

この活動を通して、協力するということが、思った以上に難しいことであると学んだと思います。是非、これからの学校生活等で生かしていてもらいたいと思います。



☆修学旅行☆

10月1日（日）から2泊3日の日程で、6年生が広島県と岡山県へ修学旅行に行ってきました。予定していた通りの2泊3日で行けました。修学旅行が実施できたことはよかったと思います。ご心配になった保護者の方も多いと思いますが、どうにか無事に終えることができました。

子どもたちは、はりまや橋小学校を代表する6年生として総じて立派な行動がとれていました。この3日間の修学旅行で仲間との楽しい思い出作りができたのではないのでしょうか。



♪音楽会♪

～思いを乗せて 音色を羽ばたかせよう～

11月11日（土）、音楽会を開催しました。

今年度は、学年別音楽会という開催方法になりましたが、斉唱と合奏を行うことができました。また、PTAコーラスは、お昼の時間帯に全校児童の前で行うことができました。

子どもたちは、これまで授業や休み時間、放課後、お家等で練習を積み重ねてきました。その成果を十分に発揮し、発表できたと思います。整列しているときの体がピシッと決まった態度や表情、終わった後の満足した表情から、達成感に満ちあふれていることが見て取れました。



北街の旧町名紹介シリーズ【vol.10】 ～旧中新町～

街角に左の写真のような説明板が建っているのをご覧になられたことはありますか。この説明板は、『高知城下』といわれた地域にあり、建っている地域の旧町名についての説明が書かれています。このコーナーでは北街にあるこの説明板を順番に紹介していきます！

10回目は『旧中新町』です。この説明板は、桜井町1丁目に立っています。そこには以下の説明が書かれています。



しおた かんたくしんでん かんえい
新町は、潮田(干拓新田)であったこの辺りを、寛永8年(1631)、
あがわくんよしはらむら はるのちよう しまざきとうえもん まちやぢ
吾川郡芳原村(現春野町)の島崎藤右衛門が町家地をして開発した
なかしんまち はすいけまち はすいけまちすじしんまち
町。このうち、中新町は西の蓮池町から続くことから「蓮池町筋新町」とも
かんせい まちぶぎょううまづめもとね
呼ばれた。町の西端には、寛政12年(1800)、町奉行馬詰親音が掘ら
あと
せたもみぬき井戸「桜井」の跡がある。町内には幕末の陽明学者
おかもとねいほ じゆくしやあと ひ
岡本寧浦の塾舎跡の碑もある。

健康講座

自分が願う終末期 ～人生会議(APC)に取り組むために～

今年度は、10月2日(月)に4年ぶりの健康講座を開催しました！

今回は、「自分の願う終末期」というテーマで、自分自身の死やパートナー・家族の死についてを見つめ直したり、考える機会となりました。誰にでもいつかは訪れる「最期の時^{さいご}」について今から、家族やパートナーと話し合うことが大切だと学びました。

講座の感想

- ・ 個人だけの問題ではなく、地域の新しい問題としてこれから発生していくので、ぜひ考えていきたいと思えます。
- ・ ぼやっとしたことは、話したりしているが、具体的な内容については話し合うことができていなかったため、家族で話し合わないといけないと感じました。
- ・ 普段はあまり気づけないことですが、人生の最期^{さいご}を考えると寂しいですね。
- ・ もう一歩踏み込んで話し合ってみたいと思うきっかけになりました。



会員を募集しています ～北街のまちづくりを一緒に考えてみませんか？～

北街コミュニティ計画推進市民会議では、偶数月の第1月曜(午後6時30分～)に、新堀コミュニティホールや北街社会福祉協議会館で、地域のここの話し合いや行事の準備などを行っています。

興味のある方は、事務局までお気軽にお問い合わせください。

【事務局】高知市地域コミュニティ推進課 (TEL088-823-9080)

